Fecha 17/05/2025 Audiencia \$8.564.136 Vpe: Tirada: Vpe pág: \$20.570.976 Difusión:

\$20.570.976 Ocupación:

Vpe portada:

320.543 126.654 126.654 41,63%

Sección: Frecuencia:

NACIONAL SEMANAL



Pág: 8

JUDITH HERRERA C.

En los últimos días se han abierto flancos relacionados con la campaña de vacunación 2025, iniciada en marzo: por un lado una lenta inmunización contra el covid-19, en plena alza de atenciones respiratorias; y, por otro, cuestionamientos a su ejecución en años anteriores, luego de irregularidades detectadas por la Contraloría, y también de-bido a la alta cantidad de dosis

desperdiciadas.

La situación complica directamente a Andrea Albagli (Frente Amplio), quien lidera la Subse-cretaría de Salud Pública desde marzo de 2023, institución en-

cargada de ejecutar la campaña. Una señal de alerta la levantó el viernes de la semana pasada el ente fiscalizador, al informar que más de 18 mil vacunas con-tra el covid-19 fueron aplicadas de lotes vencidos en las campañas de 2022 y 2023. Si bien el Ministerio de Salud

señaló que las principales obser-vaciones fueron por errores de registro y afectaron a menos del 0,1% de las dosis administradas, expertos y parlamentarios cuestionan a la cartera.

Y más cuando esta semana se conoció que 1,2 millones de dosis contra la influenza, destinadas a la campaña del año pasado, cuando Albagli ya estaba a car-go, no se utilizaron por vencimiento o por problemas logísti-cos y técnicos en su distribución. La cifra se tradujo en un gasto cercano a los \$4.800 millones

Problemas con las inyecciones

Ayer, el Minsal emitió una de claración donde señala que el contexto epidemiológico de 2024 fue "extraordinario", y que generó un aumento inesperado

en la demanda de vacunas.

Para abordarlo, dijo, se realizó una compra adicional de dosis, pero con la estabilización de la situación sanitaria, la demanda bajó.

"Luego que la circulación de influenza mostrara una evolución más favorable, se exploró la posibilidad de donar las remanentes a través de la OPS. Sin embargo, no hubo países que El complejo escenario de la psicóloga frenteamplista, en medio del alza de circulación viral

Andrea Albagli, bajo presión: Dosis desperdiciadas y lenta vacunación anticovid complican a subsecretaria de Salud

Un informe de la Contraloría que detectó irregularidades en registro de dosis, más una millonaria merma en las inmunizaciones del programa 2024, golpean su gestión. Parlamentarios piden explicaciones e intervención del Consejo de Defensa del Estado.



PERFIL.— Andrea Albagli (FA), psicóloga y magíster en Salud Pública y Epidemiología, asumió el 10 de marzo de

pudieran concretar la recepción

de estas", indicó. A juicio de Daniela Sugg, economista de Salud y académica de la U. Diego Portales, lo que ocurre "amerita una revisión del programa, porque uno puede hablar de mermas, pero dado el volumen de recursos y la situa-ción fiscal, es aún más preocupante la pérdida. Se debe revisar la logística de compra y de la demanda, considerando que existe una fatiga por vacunación". "Hay que estar preparados

como sector para enfrentar la

mayor demanda de la urgencia. tanto en el mundo público co-mo en el mundo privado, que mo the Hindus Pitvado, que se acerca, y para eso, necesita-mos un ministerio que no esté dañado y que no puede perder credibilidad", plantea Héctor Sánchez, director del Instituto de Salud Pública de la U. Andrés Bello.

Según la cartera, en la última semana, un 32,6% de las urgencias en la red pública fue por enfermedades respiratorias. En el caso de las hospitalizaciones en el área pediátrica, por ejem-

plo, un 20% corresponde a esplo, un 20% corresponde a estas patologías. Con todo, la vacunación contra la influenza alcanza el 67,5% de población objetivo y en el caso del covid-19, solo el 17,5%.

"Pérdida de confianza en la autoridad

Los cuestionamientos apuntan directamente a la subsecretaria Albagli, psicóloga con magísteres en Salud Pública y Epidemiología. Antes de llegar al cargo, el 10 de marzo de 2023, en

reemplazó de Cristóbal Cuadrado (FA), lideró la división de Políticas Públicas de la cartera. Para el diputado Tomás Lago

marsino (PR), integrante de la comisión de Salud, "el ministe-rio tiene que dar explicaciones, y particularmente la subsecreta-ria. No podemos poner en cues-tionamiento el Programa Nacional de Inmunizaciones'

"La subsecretaria debe entre-gar explicaciones serias ante la comisión de Salud, Oueremos cifras exactas, responsables identifica-dos y un desglose claro del impacto económico", apunta la diputa-da Ana María Gazmuri (AH). El diputado Andrés Celis

(RN), junto a su bancada, comenta que pidieron "al Conse-jo de Defensa del Estado (CDE) que intervenga con ur-gencia y adopte medidas para perseguir no solo las eventua-les responsabilidades administrativas, civiles y penales sino que también se determine

sino que también se determine el daño patrimonial que ha sufrido el fisco".

Mientras, el senador Juan Luis Castro (PS) dice que la situación ha afectado "la campaña de vacunación en su período más crítico y en un grado de pérdida de confianza en la autoridad".

Coincide el senador Iván Flores (DC), presidente de la comisión de Salud, quien señala que las explicaciones del ministerio "podrán ser comprensibles, per

"podrán ser comprensibles, pe-ro se levanta más de una voz resecto de que esto pudo ser calculado con mayor exactitud"

Esto amerita una revisión del programa, porque uno puede hablar de mermas, pero dado el volumen de recursos y la situación fiscal, es aún más preocupante la pérdida".

DANIELA SUGG

La subsecretaria debe entregar explicaciones serias. Queremos cifras exactas, responsables identificados y un desglose claro del impacto económico".

ANA MARÍA GAZMURI

Pedimos al CDE que intervenga con urgencia y adopte medidas para perseguir no solo las eventuales responsabilidades administrativas, civiles y penales".

ANDRÉS CELIS